



Die Standard-Fachkommission im ZDRK gibt bekannt (03-2023)

Die Standard-Fachkommission des ZDRK hat bei ihrer Sitzung am 14. Juni 2023 anlässlich der Bundestagung in Speyer folgende Beschlüsse gefasst:

1. Jungtierbewertung A7

Hier wird in Anlehnung an, die in der Praxis teilweise durchgeführte Vorgehensweise folgender Passus bei der Jungtierbewertung ergänzt:

„In der Punktespalte ist bei positiven Bemerkungen ein Plus bzw. bei negativen Bemerkungen ein Minus einzutragen. Andere Positionen sind zu entwerten mit einer Null oder Schrägstrich. Position 1 und 7 sind nur bei negativen Bemerkungen mit einem Minus zu vermerken.“

Zudem wird dadurch die Bewertung für den Aussteller und Besucher nachvollziehbarer.

2. Löwenköpfchen R 269ff

In der Position 5 „Bart, Stirnbüschel, Mähne, Rumpfflies wird unter leichte Fehler und schwere Fehler folgendes Änderung vorgenommen:

Der Leichte Fehler „etwas volle Kopfbehaarung, welche die Augen verdeckt“ wird gestrichen.

Dafür wird folgende Ergänzung vorgenommen:

Leichte Fehler:

„etwas volle Kopfbehaarung, welche die Augen teilweise verdeckt.“

Schwere Fehler:

„Kopfbehaarung, welche die Augen gänzlich verdeckt.“

Die Änderungen dienen dem Tierwohl und zur Harmonisierung der Bewertungsrichtlinien bei den Langhaarkaninchen.

3. Rhönkaninchen R112 ff.

Gemäß einer Eingabe der AG Rhönzüchter Deutschland wurde beschlossen, die Position 4 und 6 wie folgt zu ändern.

Position 4 Kopf und Ohren

Das Idealmaß der Ohrenlänge wird von 9,5 cm auf 9,0 cm, das Mindestmaß vom 8,5 cm auf 8,0 cm herabgesetzt.

Dadurch ergibt sich folgende Änderung:

Die Ohren sollen in ihrer idealen Länge 9,0 – 10,5 cm zur Körperform passen, sie sind gut angesetzt sowie kräftig und stabil im Gewebe.

Schwere Fehler:

Ohrenlänge unter 8,0 cm oder über 11,5 cm

Position 6 Farbe:

Im zweiten Satz der Idealbeschreibung wird das Wort „Grund“ vor der Farbe ergänzt. Dadurch soll die Bedeutung der weißen Grundfarbe hervorgehoben werden und das intensiv und klar sich nicht auf die schwarze Farbe bezieht.

Dadurch ergibt sich beim zweiten Satz folgende Änderung:

Je intensiver und klarer die weiße Grundfarbe ist, umso besser ist das gesamte Farbbild.

Leichte Fehler:

Etwas gelber oder brauner Anflug in der Grund- und Zeichnungsfarbe, etwas rußartiger Anflug in der Grundfarbe; ...

4. Luxkaninchen R 114ff

In Abstimmung mit der AG der Feh- und Luxkaninchenzüchter in Deutschland wird bei der Position 4 Deckfarbe unter den leichten und schweren Fehler zusätzlich nachfolgendes ergänzt:

Leichte Fehler: unreine Deckfarbe

Schwere Fehler: stark unreine Deckfarbe

Diese Festlegungen sind mit der heutigen Veröffentlichung gültig.

Für vorgenommene Änderungen werden Einlegeblätter erstellt und ab der nächsten ZDRK-Tagung über die üblichen Wege vertrieben.

Speyer, im Juni 2023

Markus Eber, Redaktion der Standard-Fachkommission